
LETTERE E OPINIONI 

Faziosità del Tgl 
nell'illustrare 
la novità del 
governo ombra 

M Cara Unità \\ invio que
sta lettera perché da buon «to* 
scano'italiano-europeista-' ari
ti pentapartito '• ho raggiunto i l 
culmine della sopportazione a 
causa della scandalosa-par-
ziale-Iaziosa informazione tra
smessa giornalmente dalle an
tenne di Raiuno/Raidue La 
goccia che ha fatto traboccare 
il «mio» vaso (e spero viva
mente quello di tanti altri 
compagni ed italiani) è stato 
Il giorno 19 luglio durante il 
Tgl delle 2000 quando il 
giornalista-inviato ha illustrato 
e commentato 1 avvenuta for
mazione del governo ombra 
da parte di Pei e Sinistra indi* 
pendente (assoluta novità in 
Italia) 

11 «commentatore» non solo 
ha «snobbato» 1 importantissi
ma novità dal punto di vista 
politico e messo in dubbio 
1 effettiva efficacia della stessa 
ma ha anche pronunciato la 
seguente frase offensiva «Se 
la maggioranza per ricostituire 
il governo ha impiegato 2 me
si al Pei ne sono occorsi 4» A 
parte che mentre scrivo 1 on 
Andreotti non ha ancora pre
sentato il nuovo gabinetto, 
quale messaggio intendeva 
lanciare agli italiani questo 
giovane giornalista ahimé pu
re lui vidima del «pentapote-
re»' Sento il bisogno di prole 
stare e di spiegare a questo si
gnore dalle Klee poco chiare 
che, ancora una volta, starno 
tutti siali testimoni d i una in
terminabile crisi d i governo 
extraparlamentare, conclusasi 
LOIÌ la riedizione delle 'penta-
spartizioni* 

Il compagno Occhetlo e tut
ti i nostri parlamentari non 
avevano certo i l tempo d i 
pensare al governo ombra 
mentre accadevano falli tali 
da richiedere una loro presen
ta ed i l massimo impegno, 
come il massacro delia piazza 
I ian*an<mcn, le elezioni euro 
pee che avrebbero dovuto da
re il Pei già spacciato, I inetti
tudine dei partiti della disciol-
la maggioranza a (ormare un 
nuovo governo, e vi pare po
t o ' 

Caro pentagiornalista or
mai la Rai non potenzia anzi 
boicotta Raitre ( I unica vera 
( mittente seria) ma noi ab 
bidmo imparato ad ascoltare 
e soprattutto a giudicare I in
formazione pubblica prove 
niente dai compunti e inossi
dabili •videomen» del Tgl 

Paolo Monninl 
S Pietro aSieve (Firenze) 

Una discutibile 
opinione 
sul «caso 
Verdiglione» 

• • C<jro direttore sono una 
k Orice del tuo giornale alien 
11 a ciò che accade di vera 
niente nuovo nella vita cultu 
r Ut scientifica e politica in 
It ilia e ali estero Più volte mi 
ritorna I immagine del raga7 
AÌ cinese che da solo nella 
piazza 1 lan An Nitri ostacola 
VJ una colonna di carri arma 
li i nstt to della propria vita 
pi r () m. una ttMimomun/a di 
u n che stav i accadendo in 
Cini 

\ l i t pirola di miglial i di 
studenti e o p c n i clic invoca 
\ ino m a d o r e dcmocra7ia e 
liberta di pensiero si eonlrap 
poneva I ideologia del potere 
e lie giustificando i propri 

vxime si può esprimere, così 
come là il ministro della Pi, un giudizio 
positivo sui risultati scolastici? Fra abbandoni e 
ripetenze si supera il 20 per cento 

Troppi «scarti» nella scuola 
• I Spett Unità ti ministro della 
Pubblica istruzione ha messo in evi 
denza un importante risultato dell an 
no scolastico appena concluso la ri 
duzione del numero di alunni boc 
ciati ( i l 126% ripete I anno e il 30 91 
é stato rinviato al settembre secondo 
un indagine svolta dallo stesso mini 
stero) Nelle 25 scuole superiori fio 
remine oggetto di un indagine della 
Fgci, la situazione è invece peggiora
ta nspetto agli anni passati (circa il 
30% è rinviato a settembre e il 15% ri 
pele lanno ma questi valori sono 
ben più alti negli Istituti artistici e nel
le Scuole professionali) 

Come è possibile esprimere un 
giudizio positivo sul funzionamento 
della scuota quando a fine anno sco 
lastico fra abbandoni e ripetenze sarà 
abbondantemente superato il 203 ' 
Motte di queste bocciature avvengo 
no nei primi anni delle Scuole supe 
non spesso aggravando problemi di 
tipo psicologico e comportamentale 
di questi adoloscenti in uno dei mo

menti più critici dello sviluppo della 
loro personalità Facciano riflettere i 
seguenti dati 180 90# dei giovani nei 
carceri minorili non ha completato 
1 obbligo scolastico e fra i giovani de i 
centri di recupero per tossicodipen 
denti la stessa percentuale ha abban 
donato gli studi entro i primi anni 
della scuola media superiore Se te 
marno conto che in altri Paesi euro
pei si diploma quasi i l 100% degli 
alunni è ancora più evidente la grave 
colpevolezza del ministero della Pub 
blica istruzione e di quelle forze poli
tiche che si sono opposte a sene ri
forme 

Richiediamo drastici interventi per 
mutare questa situazione della scuola 
italiana, che presenta una cosi alla 
percentuale di «scatti» e per la quale 
il Parlamento lavora da anni per non 
varare nforme o produrne di compie -
tamenie svilite (vedi ad es la riforma 
della scuola elementare, per la quale 
non e e stata la volontà di scegliere 

un modello orano e organizzativo 
unico che consentisse I attuazione 
dei nuovi programmi) 

A nostro avviso questi sono alcuni 
degli interventi priontan 

1) organizzazione di corsi di peda
gogia che mettano in grado gli inse
gnanti di coltivare in ogni ragazzo il 
meglio della sua personalità e delle 
sue possibilità, in un modo continua
mente aggiornato alle problematiche 
giovanili che cambiano col tempo 

2) un costante aggiornamento cul
turale e metodologico/didattico della 
professionalità degli insegnanti, 

3) introdurre meccanismi d i verifi
ca oggettivi sull andamento e sui n-
sultati del lavoro degli insegnanti 
(perché non introdurre livelli diffe
renziati d i professionalità e quindi d i 
stipendio7), 

4) la responsabilizzazione e la ve 
nfica del lavoro svolto dai presidi e 
dai direttori soprattutto per gli aspetti 
didattici attualmente molti si limita
no ad un lavoro puramente burocra 

tico che frena ogni iniziativa di inno 
vazione didattica 

5) corsi d i recupero per gli alunni 
durante 1 anno scolastico e nel peno 
do estivo finalizzati non solo al recu
pero didattico ma soprattutto a susci 
tare interessi per il sapere in questa 
società che tende sempre più a smi 
nuirne il valore 

Riteniamo che solo su queste linee 
ambiziose possa delincarsi una reale 
riforma della scuola italiana e vor 
remmo che il programma del nuovo 
governo considerasse la scuola un 
settore pnontano di investimento fat
to su un capitale umano (studenti e 
insegnanti), che non pud continuare 
ad essere cosi colpevolmente trascu
rato Urgente ci sembra net tempo 
presente (visto anche i risultati d i cui 
riferivamo ali inizio) che si affronti il 
problema della riforma della Scuola 
media superiore 

Gigliola Sbordoni. Per il 
Coordmamento'geniton 

democratici di Firenze 

sopportare un ulteriore carico 
di lavoro senza un adegua
mento degli organici del per
sonale addetto senza una ri 
forma sena delle norme che 
regolano i servizi senza uno 
snellimento delle procedure, 
con anticipazioni anche sulla 
nforma del codice di proce
dura civile' 

Gli Uffici notifiche (a diffe
renza d tutti gli altri uffici giù 
dizian dove qualche cosa è 
stata fatta) sono fermi alla 
preistoria in materia di servizi 
Non voglio essere pessimista, 
ma tenuto conto dei tempi ri
stretti che abbiamo davanti, 
ho paura che ad ottobre ben 
difficilmente potrà decollare il 
nuovo Codice 

Giovanni Venanzonl Roma 

mezzi, anche inquisitonali 
per i l -nobile fine» del bene 
delle masse di «poveri incapa 
ci» operava il massacro 

Il Grande Fratello, m nome 
del popolo cinese trovava il 
pretesto per giustificare i gio 
vani della Piazza della Pace 
Celeste come criminali ser 
vendosi della barbane come 
funzionale al mantenimento 
dell ordine sociale II regno di 
Orwell non potrà mai realiz 
zarsi, perché la libertà di pen
siero e di parola non potrà es-
sete confiscata come vorreb 
be l'ideologia del «soggetto 
supposto incapace» 

Intorno a questa questione 
ho letto recentemente un libro 
dal titolo Sotto il nome d meo 
pace d i Mauro Melimi e altri 
La curiosità per questo libro ri
sale a un avvenimento del 5 
luglio scorso, riportato dai 
quotidiani in cui il professore 
Armando Verdiglione si costi
tuiva spontaneamente a San 
Vittore portando con sé il so
pra citato libro quale (estimo-
nian?a di un mr « igqio II li 
bro tratta della proposta di 
legge per l'abrogazione della 
legge di circonvenzione d in 
capace sottoscritta da molti 
parlamentari d i vari partiti ( la 
Corte Costituzionale abrogò il 
reato di plagio nel 1981 ) 

La lettura di questo libro ha 
evocato in me la questione ci 
nese per I emblematicita di 
una grande intolleranza nspet 
to ali impresa culturale e alla 
libera associazione cosi come 
si e evidenziala nel processo 
contro Armando Verdiglione 
Com è noto Verdiglione è un 
intellettuale uno scrittore un 
editore uno psicanalista che 
ha dato un notevole contnbu 
to negli ultimi venti anni alla 
cultura e alla psicanalisi in 
Italia e ali estero promuoven 
do dibattiti con intellettuali 
scienziati e ricercatori di vari 
Paesi in uno scambio interna 
/tonale di idee intorno ai temi 
del razzismo ck H i p ice della 
giustizia per un t cultura sem 
pre più piansi in i 

Parados i lmtnie con il 
"Cdiso Verdiglione- si è voluto 
ripnstm ire con la variante 
de la u r t o n u n n o n e d inca 
pa e il reato di plagio una 
volt i inteso come re ito di se 
du/iont e d nfluen/ i II pre
supposto e che ci sia I influen 
?a di un s o l e t t o supposto 
c i p i c e su un soggetto sup 

posto "incapace^ Non e mi 
messa la responsabilità di eia 

CHE TEMPO FA 

scun individuo di disporre di 
se stesso, delle proprie idee 
della propria vita, in una liber
tà di espressione e di associa
zione Addirittura, se un «com
portamento» non nentra negli 
schemi della morale comune, 
viene facilmente definito 
«schizofrenico» e la persona in 
questione con molta superfi 
ciahtà etichettata come psichi
camente labile e incapace 

Non è forse questo il motivo 
addotto dal potere in Cina nel 
sostenere I incapacità degli 
studenti cinesi d i potere pen
sare liberamente perché trop
po labili ali influenza e dun
que plagiati dalla cultura di ti
po occidentale sino al punto 
da giustificarne li massacro 
tuttora perseguito e perpetua 
to nelle scuole con I introdu
zione di vere e proprie lezioni 
d ideologia' 

Elisa Colticelo 
Paderno Dugnano (Milano) 

E di colpo 
l'AIrtalia 
ha trovato 
un albergo 

• I Caro direttore e giusto 
che a pagare i disservizi del 
1 Alitalia siano i passeggeri dei 
suoi voli7 La risposta sernbre 
rebbe ovvia e invece non lo è 
Ecco di quale episodio sono 
stata testimone e protagoni 
sta Domenica 30 luglio erava
mo in attesa ali aeroporto di 
Alghero la sottoscritta e un al 
ira quarintina circa di perso 
ne dell acreo che avrebbe 
dovuto partire per Tonno alle 
20 15 Lora e trascorsa sen7a 
clic venissimo inibire iti Poco 
prima delle 21 ci h inno inlor 
m no clic a causa di un nt u 
da s m i n i n o pieliti alle 2 3 
Promessa vana Passata anche 
quellora abbiamo saputo 
che il nostro volo era stato 
soppresso «per motivi tecnici 

Naturalmente abbiamo 
chiesto che l Ahtalia prowe 
desse a h r u trascorrere la 
notte in albergo dal momento 
che a causi dei suoi piublc 
mi tecnici- la partin7a era rin 
v i i t i al qiorno dopo Niente 
da fare Non e previsto ci ha 
risposto un funzionario dello 

scalo Inutili le nostre rimo
stranze Intanto la stanchezza 
si faceva sentire e qualche 
bimbo del gruppo (uno, tra 
I altro veniva portato a Tonno 
per esservi ricoverato in ospe
dale) stava piangendo dispe
ratamente «Quel che possia
mo fare - ha detto il funziona 
no dopo un altro nostro tenta 
tivo - è di mettervi a disposi
zione un pullman con cui po
trete andare ad Alghero per 
cercarvi un hotel» Come se 
fosse un gioco trovare una 
stanza ad Alghero nel cuore 
della notte E poi chi non 
aveva in tasca una somma 
sufficiente come se la sareb
be cavata' 

Qualcuno pressato dall esi 
genza di rientrare aveva già 
optato per altri voli con possi
bili comcidsnze Qualche al 
Irò ha rinunciato a partire Ma 
i rimanenti passeggeri tra cui 
chi scrive non si sono arresi 
di fronte a quella che ci pare 
va ed è una palese ingiustizia 
Uno di noi ha preso il telefo
no e ha chiamato un cronista 
locale minacciando «lo scan 
dalo» Solo a quel punto era 
ormai I una passata il solito 
funzionano ci ha fatto sapere 
che I albergo era stato improv
visamente trovato a spese 
dell Alitalia Perche non si è 
trovata prima la soluzione 
evitando a tutti noi un lungo 
stress7 Perche 1 Alitalia non 
«prevede» questi interventi per 
i suoi passeggeri' 

Mafalda Pau Torino 

Anche «l'Unità» 
ringrazia 
la compagna 
Irma Galletti 

WM Caro direttore ci s ira un 
piccolo spazio nel grande 
giornale dei comunisti per 
parlare di un fatto che forse 
non e grandioso ma che a 
noi pare di straordinario e 
commovente valore umano e 
politico'' Il 18 giugno giorno 
delle elezioni europee una 
compagna di ottanta anni di 
nome Irma Galletti e non nuo 
va a slanci di generosità con 
cn la verso il Partito ha invia 
to in sezione un biglietto as 

sterne ad un contributo «inau
dito» per un pensionato mez
zo milione Ecco il testo del 
biglietto -So che la campagna 
elettorale costa molto mi 
rammarico per la mia età e i 
miei acciacchi che non mi 
permettono di fare qualche 
cosa Vorrei compensare la 
mia inattività con qualche co
sa che possa contare ma la 
mia pensione non è come 
quella che prenderà De Mita 
perciò faccio solo quel pò 
che posso V i saluto tutti e 
spero, intensamente spero Ir
ma Galletti-

Noi compagni commossi e 
grati, (nota quel • spero, in* 
tensamente spero») pensando 
anche a quanto coraggio c i 
voleva in quelle ore per spera
re ora speriamo che anche 
/ Unità ne parli e attraverso il 
giornale vogliamo ancora una 
volta, pubblicamente ringra
ziarla cara compagna Irma 
Galletti Buon lavoro a te e a 
tutti i tuoi collaboratori 
Lettera firmata dai compagni 
delta sezione Martini Pasquali 

Bologna 

«Alta velocità» 
e potenziamento 
del trasporto 
su rotaia 

M Caro direttore nella lei 
tera del 16/7 Giuliano Canna 
ta attacca il potenziamento 
delle ferrovie italiane Gravi 
accuse vorrebbero ricondurre 
secondo [a tesi d i Cannata le 
realistiche argomentazioni a 
sostegno di tale potenziamen 
to («alta velocità») a presunti 
sotterranei corrotti accordi 
con i signori del cemento che 
si arricchiranno con le opere 
da realizzare 

L arresto dello sviluppo del 
la rete ferroviaria rimasta 
bloccata per oltre 50 anni 
non garantisce alcun futuro ai 
trasporti e costituisce la con 
danna a un definitivo abban 
dono del mezzo ferroviario 
La crescente saturazione dei 
principali assi di collegamen 
to ridurrà ultenormente le mo 
deste quote di trasporto ferro 
viario a limiti marginali facen 
do del nostro Paese 1 unico in 

Europa «tutto gomma* 
È necessano che Cannata 

illustri in che modo pensa di 
risolvere il problema della cre
scente domanda di trasporto 
merci e passeggen, fattore 
fondamentale per una com
piuta democrazia II sistema 
trasporti non può fare a me
no ed anche per motivi eco
logici del vettore treno il me 
no inquinante fra i moderni 
mezzi conosciuti Inoltre le 
grandi economie che esso 
realizza consentirebbero Inter
venti importanti per il risana-
mento ambientale II modello 
di crescita che riduce o bloc
ca il trasporto viaggiaton e 
merci condanna tutto II Paese 
ed i suoi abitanti a scelte fran
camente improponibili e lon
tane dalla realtà 

Alessandro Anatrini 
Casalecchio di Reno (Bologna) 

Nuovo Codice, 
«per noi resta 
un oggetto 
misterioso» 

M Cara Unità sono un aiu 
tante ufficiale giudiziario in 
servizio presso l'Ufficio notifi 
che della Corte di appello di 
Roma Tra i vari compiti della 
mia categoria vi è quello pre
cipuo delia notificazione degli 
atti in materia penale civile 
ed amministrativa Ti scrivo 
per segnalarti il fatto assurdo 
che a tutt oggi (fine luglio a 
ndosso del periodo feriale 
che finisce col protrarsi sem 
pre sino alla fine di settem 
bre) non sono ancora stati 
istituiti per il personale mte-
icssato i corsi di aggiorna 
mento sul nuovo codice di 
procedura penale che ad otto 
bre (in pratica alla ripresa 
piena deli attività giudiziaria) 
dovrà andare in vigore 

Molti di noi per non trovar 
si poi impreparati si stanno 
procurando la legge a proprie 
spese perchè 1 ammimstrazio 
ne non ha provveduta ancora 
nemmeno a questo Inoltre è 
da tener conto che I applica 
7ione delle nuove norme por 
tera sicuramente un aggravio 
di lavoro per I Ufficio notili 
che Come potrà questo uffi 
ciò che già oggi •scoppia 

NEVE MAREMOSSO 

IL T E M P O I N ITALIA: la si tuazione me
teorologica sul la nostra penisola è ora 
control lata da una distr ibuzione dt relat i
ve alte pressioni con valor i piuttosto l ivel
lati Le perturbazioni provenienti da l ! A-
t lantico si d i r igono dal l Europa nordocci
dentale ve iso i Balcani e successivamen
te verso il Mar Nero Si profi la prove
niente dall Atnca un c o n v o g l i a m e l o di 
ar ia calda che dovrebbe investire part ico
larmente le regioni meridional i e quel le 
central i 

T E M P O PREVISTO: su tutte le regioni 
i tal iane il tempo sarà caratter izzato da 
scarsa atticità nuvolosa ed ampie zone di 
sereno Solamente lungo la fascia alpina 
e le località prealpine si potranno avere 
specie durante le ore più calde formazio
ni nuvolose a svi luppo vert icale che diff i
ci lmente daranno luogo ad altr i fenomeni 
La temperatura tende ad aumentare 
V E N T I : debol i di d irezione var iabi le 
M A R I : generalmente poco mossi o calmi 
tutti i man italiani 

DOMANI i non si prevedono varianti note 
voli nella evoluzione del tempo per cui su 
tutte le regioni italiane il c ielo si manterrà 
sereno o scarsamente nuvoloso Even 
tuali annuvolamenti più consistenti 
avranno carattere locale e temporaneo 

TEMPERATURE IN ITALIA: 

Bolzano 
Verona 
Trieste 
Venezia 
M lano 
Tor no 
Cuneo 
Genova 
Bologna 
F renze 
Pisa 
Ancona 

Perugia 
Pescara 

9 
14 
18 
15 
12 
13 
15 
19 
15 
13 
12 
13 
15 
14 

28 
30 
26 
26 
28 
26 
24 

26 

30 
30 
28 
27 
27 

30 

TEMPERATURE ALL 

Amsterdam 
Atene 
Beri no 

Bruxelles 
Copenaghen 
G nevra 
Hels nki 
L sbona 

14 

22 
13 
9 

10 
3 

15 
20 

19 
32 
19 
23 
17 

24 
19 
26 

RomaFiumic 16 28 
CampoDasso 13 25 

Reggio C 

Cagliari 

Due proposte 
per migliorare 
il sistema 
elettorale 

• 1 Caro direttore, credo sia 
ormai patrimonio dell intero 
partito la consapevolezza del
la necessità di nforme istitu
zionali e in particolar modo di 
nforme sene delle leggi eletto
rali Credo sia chiaro a tutti 
altresì che non è facile co 
struire una maggioranza nel 
Parlamento attorno a tali rifor
me Quale interesse avrebbe 
la De ad una riforma delle leg 
gì elettorali che cancelli o n 
duca le preferenze' Quale 
consenso potrebbe venire dal 
Psi ad una riforma delle leggi 
elettorali che, per i Comuni al 
meno dia un premio alle coa
lizioni? Dove andrebbe a finire 
il potere di coalizione del Psi' 
È chiaro anche che bisogna 
uscire da quest'impasse Da 
qui la mia proposta non credi 
che sia opportuno portare 
avanti una iniziativa referen
daria su alcune norme delle 
leggi elettorali (quella sulle 
preferenze ad esempio), per 
costnngere il Parlamento, per 
lo meno a discuterne? 

Consentimi infine di ag
giungere un'altra modesta 
proposta 1 Italia è l'unico pae
se europeo in cui si vota in 
due giorni A tutti è noto il co
sto diretto ed indiretto di tale 
consuetudine Non a tutti è 
noto che I tempi lunghi delle 
votazioni si prestano soprat
tutto al Sud a pratiche di «sol
lecitazione' del voto da parte 
degli apparati clientelan di De 
ePsi 

Una iniziativa legislativa e 
urgente (so che in passato ci 
siamo mossi) e se come pro
babile si profilano tempi lun 
ghi una iniziativa referendaria 
mi pare oltremodo opportu
na La gente ci capirebbe (so
no centinaia i miliardi spesi, 
oltre ai danni per scuole chiù 
se uffici sguarniti ecc ) e il 
partito avrebbe una ulteriore 
occasione per stare in piazza 
su temi come le leggi eletto 
rali su cui il cittadino deve 
contare di più 

Saverio Russo. Foggia 

«Per non perdere 
la capacità 
di parlarla 
e di scriverla...» 

• • Cara Unita sono un ra 
gazzo sovietico di 18 anni e 
ho studiato p t r due anni fd 
lingua italiana Ora per non 
perdere la cap icita di p irlarla 
e di scriverla vorrei cornspon 
dcre con qui lche amico o 
amic i del vo tro Paese 

Oleg Kamenetzki 
Pr kl V Porikn 12 Kiev (Urss) 

LE CASTELLA (Calabria) 
Riviera Ionica, in riva al mare, 

ottimamente alberato 

CAMPING L'ANNUNZIATA 
Bungalow* - cottages • camping 

(gestione CISTACOOP) 

Le Castella (Ci), tei. (0962) 79S0S2 

Cooperativa soci de «l'Unità» 
Sezione di Torrespaccata (Roma) 

Comunicato 
Accogliendo le richieste e i suggerimenti di diver
si istituti superiori, professori e studenti, la sezio
ne soci di Torrespaccata ha deciso di prorogare 
dal 31 agosto al 31 ottobre 1989 la data di scaden
za per I invio degli elaborati del tema concorso ri
servato agli allievi delle scuole medie superiori e 
ricorda che il tema proposto è il seguente. 
"Nei recenti fatti di cronaca che sempre più fre
quentemente segnalano atteggiamenti di tipo raz
zista, individua un possibile Itinerario di sensibi
lizzazione al diritto di uguaglianza attraverso le 
numerose fonti culturali dell informazione ' 

GII elaborati in duplico copia vanno inviati a Pao
lo Puglia, c/o Coop toc! de l'Uniti • via Canori 
Mora, 7 • 00169 ROMA 

Da lettore 
a protagonista 
Aderisci anche tu 
alla Cooperativa 

soci de l'Unità 
Cooperativa soci de l'Unità 
Via Barberia 4 - BOLOGNA 

Tel. 051/236587 

Lucìa e Guido partecipano com 
mossi al dolore per la scomparsa di 
?ia 

PINA BUCCI 
Ricordano con atleito il suo gran 
de coraggio e sono vicini ai figli 
Wilma Daniela e Fausto e al man 
to Giorgio Fadioni 
5 agosto 1989 

La sorella Oonal* 1U e 1 ti poi r L r 
dano 

UÀ CORINAU» 
nel I" anniversario della sua morte 
con grandissimo alfello e profon 
do dolore per la sua perdita e sotto
scrivono per / Unità 
Roma S agosto 1989 

Nel primo anniversano della morte 
del compagno 

ECIDIO BERNI 
la moglie e i figli nel ricordarlo con 
aflello a lutti coloro che lo conob 
bero sottoscrivono per la stampa 
comunista. 
Vinci (Fi) 5 agosto 1989 

A venti anni dalia scomparsa del 
compagno 

MASSIMO BONA 
la moglie il fratello e i partnti tutti 
lo ricordano con immutalo adetto 
Milano 5 agosto l*)S9 

Due anni fa moriva a Varese ta 
compagna 

ROSINA VINCENZI 
Il figlio Sergio Banali la ricorda con 
immutabile profondo nmpia ito 
Mlano 5 agosto 1989 

Ad un anno dalla morte di 

UÀ CORINAU» 
ricordano con alletto la tenace in 
telitgenic coraggiosa rompagna 
che con impegno loltù per la Resi 
stenza per il partito Comunista per 
una scuola laica e «Jttoscrivono li 
re 100000 ptr tl/mlà Carmela Le* 
vi Giorgina Levi Fulvia Signetlo 
Clara Bovero Angiola Massucco 
("osta 
1 orino ^ dqr>Mo \Wì 

I compagni dell Eipu sono vicini a 
Susi Rossi per la scomparsa di 

FRANCO LORENZO*» 

Torino 5 agosto 1989 

La XXII! se?ione de! Pei di Torino 
tsprime aliti famiglia del compa 
gno Filiberto Rossi le pm sentile 
condogl an7e per ia perdi! i del gc 
nero sindaco di Gmgl asco compa 
pno 

FRANCO LORENZONI 
Torino 5 agosto ÌDHV 

Nel 5 anmve rswo della scompar 
sa del cornano 

GIUSEPPE FENU 
11 iore la t li ritiri lo ricordano 
sempre con rmpurtto e immutato 
riffeti J a componi amici e cono-
•* enf In si Ì memora sottavrivo 
noptr it n t) 
Genova 5 aq< str W ) 

Ci lasciava sei anni fa I compigno 

MARIO BANCHIERI 
La moglie Cius.tpp na cmi figli Ci 
gt ola e Abete ricordano I loro e a 
ro a compagni e imici e per ono 
rame la memor a sotloscr vano ptr 
tinta 
M lano D ìg islo I ìm 

ONORANZE FUNEBRI 

32867 
interpellateci direttamente 

17 Parg. 

ItaliaRadio 
L A R A D I O D E L P C I 

Programmi 
Mot zian ogni ora dalle 7 alle 12 e dalle 15 30 alle 
18 30 
730 Rassegna stampa 8 30 Dove virino I verdi 
Intprvsta a G **d oh 9 il gnverno prepara I 
settembre nero Parla S Andfam IO Antimafia. I 
terzo livello e io Stato lattante intervengano A 
Madeo fi L v'urtarne i l Un parco da dilenctera i 
Monti Siti limi 

FREQUENZE W MH2 Alessandria 90950 «ovata 
91350 Torno 104 Beila 100600 Genova 88550/ 
9<i250 Impera 38200 La Spezia 102 550/ 105200 
Savona 92 500 Como 37 600/ 87 750/ 9r 700 Cre
mona 90950 Lecco 87 900 Milano 91 Pavia 
90950' 90100 Facanza 90100 Varese 9b400 
Belluno 10S 600 Padova 107750 Rovigo 96850 
Trento 103/ 10330G Bologna 9-1500/ 87500 Ferra 
ra 105 700 Parma 92 Reggio Emilia 96.200/ 97 
Arezzo 99800 F renze 37 5/ 96600 Grosseto 
104800 Livorra Lucca Psa Empoli 105800' 
93400 Massa Carrara 102800/ 102550 Pistoia 
87600 Sena 9*900 AriLona 105 200 Ascoli Piceno 
92<!50 95600 Vhcerala 105 500/ 102200 Pesaro 
106100 Perugia 100 ?0fl/ 98 900/ 93 700 Terni 
107600 Fra-none 105550 Latina <ì7b00 fleti 
102200 fiumi 94900/ 97 10S5M) Viterbo 97050 
L Ani ili 1/uro Cleti Pescara Teramo 106300 
Napoli fé Salernii 102 950/ 103500 Foggia 94 600 
Bir »'r,ui1 fiL.rjr)io (aiaCna 89050 Catanzaro 
|f)4Tf inn i 105.50 107300 Palermo 
10775Ì a tu un. Poti mota 107100 Trieste 
103/SO M5 ii) 

* <• _F NI 06 679141? 06/ 6796539 

Tariffe di abbonamento 
Italia Annuo Semeslrate 
7 numeri L2b9i)0<) L 136 000 
finumer L 2.Ì1 000 L IP000 
Estero 
7 imiriLn 
fi nuiTiLn 
Por il)hon in 
lesi un ili L mi i v 
1 in» pri ne 
prò]] mandi 

Annu ile Semestrale 
i 5()2 0l)l5 L j % 000 
L 108 OH) L : r n ino 

s ime ntn MI r r p i 1 injn'7 n 
rtlp lulvm Tesii 7^ _(Hh2 Vii 

\ers m io 1 nip Un pru w> 4I1 iflu. 
Idlc l a t i n i < l e r l m / i m 1U I1 i 

Tariffe pubblicitarie 
Amod (mini1)* IO) 

Commerciale fen ile L 2~(ì 0(50 
Commerciale fesmo L i ì 000 

Fìneslrelld 1 paqina tuiak L 2 >ì ! 0( 0 
Finestrellil paqin i fpsm 11 2 W5 000 

Manchette di tosti t i l ! r0fl 000 
Rediumn ili L HO onn 

Fìnnn7 Leqaii Cornea Vste \ppalli 
I enali L 400 000 k"Uiu l ih"» 000 

A parola Necmloqit pan lutto j 00 
D. onomia da L i Mi t i \ t\\\ 

Loncessionam » r i ptihtilic ia"~ 
Sil'RA vtafiertoli i l lorino <l IH >"\t| 

SPI viaMdiuo.n >7 Milano tu L (0) \ 
Stampa \iqi rn tire inno » I|(K i 

vnif Puh o Ti s?i r) Vìi mo 
Stabilimenti vn nr n [Kioin io \tihrtr. 

vis d( i l»r Itiwji Ì Knrm, 

12 l'Unità 
Sabato 
3 agosto 1989 
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